





### Entrevista misteriosa

Habla la prensa extranjera (noticias que nos vienen por cables) de una reciente visita que el ex-Rey Manuel de Portugal hizo no ha muchos días al Rey Alfonso de España, en la que trataron, según los comentarios de los periódicos franceses e in-



### ARTE NACIONAL



Profesor don Luis Gutiérrez

El señor Larragati representante de una casa editora de música de París, ha comprado al distinguido músico costarricense don Luis Gutiérrez una producción suya, una marcha titulada "Viva Costa Rica" que se tocó en el Teatro Nacional hace algún tiempo y fue muy aplaudida.

La marcha será instrumentada y la tocará la Banda Republicana de París.

El señor Larragati pagó al señor Gutiérrez la suma de quinientos francos por la propiedad de la marcha.

Felicitações por su triunfo al Sr. Gutiérrez y lo celebramos como un valioso estímulo para el arte nacional.

### POR LAS COMISARIAS

Casi casi, tranquilidad perfecta. Sucesos sensacionales, ninguno.

Por allá, por el Paso de la Vacca, el ciudadano Gabriel Calderón, de una bofetada dejó a su consorte en condiciones de visitar a Marichal.

No es mal correrito, don Gabriel eh?

Por la Puebla, el barrio alegre, Domitila García que plantó su rubrica en los rosados y frescos cachetes de Leona Avenaño.

Para ello, Domitila se sirvió de una navaja.

Por Ouesta de Moras, otra ella, Jeronima Sánchez, que a palos dejó a su consorte como nueva a Custodia Diaz.

Y todo por celos. Por el Laberinto... laberinto tuvimos.

Cristofano Fonseca, a falta de que hacer, zurró la badana a su consorte.

No me parece mala la entrecorriente.

Por "Peor es Nada" Luis Cascañe dió de bofetadas a Luisa Loria.

"Nada Peor" le pudo haber ocurrido a Luisita.

Por la Estación del Atlántico, James Wilson, negro, quebró la cabeza a otro negro.

Cosa, que a los blancos, nos da de tener muy sin cuidado. Y esto es todo.

### NOTA SOCIAL

El señor Lic. don Cleto González Víquez recibió ayer un cablegrama de París, firmado por su señora, la distinguida matrona doña Adela Herrán de González, avisándole que ha llegado a sujeción capital después de un viaje feliz.

Al consignar esta noticia nos congratulamos por ella, deseando que la permanencia de doña Adela en la capital francesa le sea grata y provechosa.

### Notas cortas

—El ex-Presidente del Salvador, Figueroa, ha sido acusado por un francés ante la Asamblea por vejámenes.

—En la Asamblea Salvadoreña se discute un Proyecto de Ley, para convocar una constituyente.

—Falleció Juan Alpar, empleado de policía hace 50 años.

—Llegó a Limón, el tenor S. Villanar. Hoy lo tendremos aquí.

—Fue detenido Benjamin Villanar, por ser persona de malas costumbres.

—José María Agüero, Sargento de Policía, se caso con la señorita Zoila Arias, hija del General Arias.

—En "La Magnolia" se cometió un robo de mercaderías. Hay un detenido.

—Por encontrárasele objetos de dudosa procedencia, fue detenida una señora Castro.

—Muy buena resultó la conferencia, que don Omar Bango dió ante noche en la Sociedad de Trabajadores.

—El Presidente estuvo ayer en la mañana en el Campo de Entusayos de Guadalupe.

—Don Manuel Arzú cambió el billete favorecido en el último sorteo con el premio de \$4,000.

—Una sirvienta hizo un robo en la casa de don Andrés Venegas.

### Un ahogado

Pericó ahogado en el Golfo de Nicoya el vecino de Chirra Domingo Durán.

Este, en compañía de Segundo Alvarado Matarrita hacia la travesía de aquella isla a Manzanillo. Ambos iban con el viento norte y espaldas cuando ocurrió la desgracia.

Alvarado Matarrita es Juez de Paz de Chirra y dió cuenta de lo sucedido el ocho día después del suceso. (El Pacifico)

### MR. J. H. BURKE HA SIDO NOMBRADO SUPERINTENDENTE GENERAL DEL F. DE C. R.

El estimable caballero Mr. J. H. Burke ha sido nombrado Superintendente General de la Northern Railway Company por la Directiva de la Compañía.

El señor Burke ha trabajado mucho tiempo en el Ferrocarril y a su gran experiencia une un profundo conocimiento del país y de sus habitantes, lo que nos hace esperar una administración tan buena como la que con aceptación general mantuvo siempre el señor Mullins.

Mucho éxito en sus gestiones deseamos al señor Burke y al mismo tiempo lo felicitamos por la merceda distinción de que se le ha hecho objeto.

### COMUNICADO

Señor Gobernador: Hacemos constar nosotros los trabajadores municipales que necesitamos un maestro de obras que haya aprendido a manejar trabajadores y desempeñe bien.

Si lo quiere tener el Municipio colocado que compre unas mulas y ponga a manejarlas.

Pedimos los trabajadores que se nombre maestro de obras a Ramon Cordero que es un hombre humilde, muy entendido y que trata bien a los peones.

Carlos Gutiérrez García.

### COMUNICADO DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

En "El Republicano", No. 73 de 12 del corriente, aparece algo firmado por "Luis"; quienes no dudan en la rabia impetuosa de su derrota no para mientes en concretarse a la verdad o a la falsedad de los hechos. Dice el señor reformador que al señor Jefe Político de este Canton se le hizo una oferta para la creación de una Agencia de Policía en el distrito de San José por el señor Ministro de Gobernación y que esta oferta le sirvió para ganarse dos electores del lugar en favor de la "Candidatura de las simpatías del señor Ministro."

Podemos probar si el caso así lo exige, que el señor Luis falta totalmente a la verdad y deseamos que esos señores electores por el distrito de San José, como personas honradas que los suponemos ser, declaren públicamente si se les ganó por medio de ofertas y a quien se suscribieron una acta y por quien se comprometieron a dar su voto y quien les ofreció la Agencia.

¿Será a los señores González o a quien!

Con fecha 18 de diciembre de 1911, vecinos del distrito de San José presentaron un memorial al Municipio solicitando la creación de la Agencia de Policía en dicho lugar. La municipalidad del cantón consideró fundadas las razones expuestas por los solicitantes y por consiguiente solicitó del Ministerio correspondiente la creación de dicha Agencia. Los comprobantes de estas diligencias que se le hicieron a sí bien lo tiene exigidos, que se le darán.

Ahora bien, estos trabajos datan de tres meses a esta parte. El señor Luis debió a su gestión política ve opaco lo transparente y solamente en su imaginación calenturienta de derrotado político, existen esos cargos con que se trata de echar la reputación del honorable Ministro de Gobernación.

Dice este bravo paladín del ferandismo, que nuestro actual Jefe Político es incondicional servidor del señor Ministro; que gratuito como los muchos que estos señores hacen a diestra y siniestra y no notando estos escritos de la policía la vida en su propio ojo, pero dignos como desanaristo. "Pueblo perdonalos, no saben lo que hacen."

43 de abril de 1912. LUCITA.

### DE FOMENTO

#### MAS CAMERIAS

A solicitud de la Municipalidad de Cañas se hicieron los estudios correspondientes para proveer de agua potable, por medio de canal, el pueblo de las Juntas de Abangares.

Del presupuesto respectivo resulta que esa mejora implica el gasto de \$14,000 que se obtendrán de los fondos del Canton.

#### MATERIALES

Se dió curso a la solicitud de materiales requeridos para la construcción de un puente sobre el río Poás, entre Alajuela y San Pedro de Poas y para la construcción de otro entre este último lugar y Sabánilla.

### LA EXPOSICION DEL DOMINGO

El próximo domingo 21 del mes en curso se verificará la Exposición de Ganado anunciada para fecha anterior, exposición que por ser exclusivamente de ganado disgustó, —y con razón— a nuestro municipio de pensarse más de una veintena de entusiastas criadores de diversas especies de animales de raza fina.

Para la Exposición del domingo a que nos estamos refiriendo hoy, ya está listo el programa de exhibición de don Alberto González Soto, don Arturo González Ullota y don Alfredo Yobio.

Don Alberto González presentará, tres ejemplares de vacas que se llaman Sirena, Pinina y Gulla.

### LA OPINION DE UN AGRICULTOR ACERCA DEL PROLONGADO VERANO LAS QUEMAS CONTRIBUYEN A LA SEQUIA

Bien sabido es que mientras reumen los vientos del Norte, no puede venir el invierno, porque las nubes empujadas hacia el Sur, donde encuentran una temperatura más alta se evaporan, en vez de condensarse y producir la lluvia, como sucede cuando esas nubes son impelidas hacia el Norte por el vendabal del Sur, durante nuestro invierno.

En Norteamérica hay dos estaciones extremas, de frío y de calor. Durante el frío, tenemos nosotros nuestra estación seca o verano, porque la diferencia de temperatura hace que el aire frío denso y pesado del norte, venga a equilibrarse con nuestra atmósfera cálida, rala y liviana, formándose la corriente de vientos del norte, que reinan durante nuestro verano.

Durante el calor en Norteamérica, por razón inversa, nuestros vientos van hacia el norte, las nubes del Sur se condensan al pasar por nuestras montañas y resultan nuestras lluvias.

Pero este verano, los vientos del norte, se han prolongado de una manera inusitada impidiendo la acumulación y condensación de nuestras nubes de invierno y como los cables no nos dicen nada sobre el extraordinario frío en los Estados Unidos, tentemos que explicármolo por el

extraordinario calor que han producido nuestras "borras" quemadas que actualmente están destruyendo nuestras montañas y asegurando una sequía más prolongada para el futuro.

Hace más de dos semanas estamos viendo desde mi finca el curso del fuego devastador que va llegando ya hasta la cima del volcán de Poás.

Todo esto significa menos agua en los ríos durante nuestros próximos veranos, menos leña, menos madera de construcción, y todo esto no es debido a falta de lluvias, sino a falta de energía en nuestras autoridades para hacerlas cumplir.

El remedio no consiste en recargar más el presupuesto de gastos con la creación de guardabosques, como se hizo anteriormente, sino que al resguardo que anda persiguiendo los contrabanderos de guano, se le puede recargar la vigilancia para el cumplimiento de la ley que prohíbe la quita de la sombra en las vegas de los ríos y manantiales, y obliga a resembrar los árboles que hayan falta, dándole además, a esos guardas, una propina que saldrá de la multa que se cobre al infractor por cada denuncia que hagan.

G. C. QUESADA.

### LOS ARTESANOS DE FIESTA

Antier domingo estuvo de fiesta la "Sociedad de Trabajadores", gracias al entusiasmo de la actual Directiva, secundada por el entusiasmo de los socios afiliados y decidores, como —entre muchos mas— Lesmes Sáenz, Octavio Montero, Quesada, Avales, Emiliano, etc., etc. Dicho comienzo le da fuerza con una gallarda conferencia sobre tema sociológico, de Omar Dengo, con lo que dicho discurso, que resultó un trabajo a conciencia sellado con la valentía y con la originalidad de las propias convicciones.

La segunda parte de ese trabajo, la aplazó el conferencista para el domingo 21 y 28 de los corrientes.

A continuación, se entregaron los obreros a las delicias de la danza.

Un selecto y recojido grupo de simpáticos obreros, se habían dado cita en los amplios y confortables salones del "Balcon de Europa", el magnífico local en donde se ha instalado la "Sociedad de Trabajadores" y la Redacción del semanario socialista "Hoja Obrera".

Una lucida orquesta, comenzó a esparrar las abejas de oro de los dulces y placenteros armonías, y el contenido, a poco fue general.

Hubo deliciosos intermedios de dulces y refrescos, y era ya la madrugada cuando terminó la fraternal y simpática fiesta que vino a poner una nota de justos regocijos, en la monotonía sin razón que ha estado pesando, como una losa, sobre el vivir de nuestros obreros.

Hacemos cordiales votos porque se repitan con bastante frecuencia tan provechosas reuniones.

### DEL ATENEO

En su última sesión el Ateneo acordó:

1o.—Nombrar una comisión para estudiar veladas, compuesta de los señores don Tomas Foverzano, J. J. Vargas Calvo, Alejandro Alvarado O. Fabio Baudrit, Alejandro Aguilar, Modesto Martínez y Manuel Sáenz G.

La primera gran velada, que se celebrará en el Teatro Nacional, deberá verificarse del 1o. al 15 de mayo próximo.

2o.—Celebrar un concurso de ciencias, letras y arte para el 15 de septiembre venidero. Los temas científicos deberán referirse a asuntos nacionales.

Para relacionar el proyecto plan y programar el concurso, se nombró una comisión compuesta de los señores Lic. don Cleto González Víquez, Ing. don Enrique Jiménez Núñez, Dr. don Carlos Puga, Dr. Gustavo Michaud, don Anastasia Alfaro, Lic. don Ernesto Martín, don R. Brenes Mesen.

3o.—Organizar conferencias en provincias, con el fin de extender la acción del Ateneo y de utilizar los elementos con que en ellas cuenta este centro. Esta moción fue propuesta por el socio don Fidel J. Trbatán.

Las conferencias darán principio el miércoles 24 del mes corriente, en el salón de actos del Colegio Superior de Señoritas. Según lo anunciado, el Lic. don Leonidas Pacheco dará la primera conferencia.

### SUICIDIO EN PUERTO LIMON

Limón, 15. Hoy a las 5 p. m. se suicidó Joaquín Calvo disparándose un tiro de revolver calibre 38 en la sien derecha muriendo instantáneamente.

Calvo tenía 24 a 25 años; era oriundo de Cartago e hijo de la señora doña Josefa Calvo.

Actualmente trabajaba como Watchman de don Lucas Alvarado.

Hasta ahora ignorábase motivos que lo indujeran a tan fatal idea.

### UNA GRAN OPORTUNIDAD

Se vende un gran establecimiento de cantina y abarrotes, bien instalado, ocupando magnífica posición, con buena clientela asegurada y en inmejorables condiciones.

La Alhambra y Basigó y Alvarado suministran detalles. 19-15 v. alt.

### ULTIMA HORA

**Teatro Nacional**

Concierto dado por la eminente soprano **JOHANNA KORTMAN-JITZ** y los profesores **JULIO OSMAR, R. NEUMANN e ISMAEL CARDONA** la noche del jueves 18 del corriente a las 8 y media p. m.

Las localidades estarán a la venta hasta la víspera del concierto en la tienda de don J. MAYORAL, y el propio día en la Taquilla del Teatro Nacional.

